

A. N. I. M. A.

ASSOCIATION NYONSAISE D'INITIATIVES MÉDICALES POUR L'AFRIQUE

Association loi 1901, J.O. du 11 novembre 2000

Président fondateur: Docteur Yves Menguy

Secrétaire: Mme Lyliane Menguy - Trésoriere: Mme Valérie Ruel

40 Avenue Paul Laurens - BP N° 37 – 26111 NYONS Cedex

Tél: 04 75 26 32 23 - e-mail: :anima-ong@orange.fr

Site: http://www.anima-ong.fr/ Blog: www.anima.blog.lemonde.fr/anima

Mars 2017

Bulletin d'informations N° 1/2017

ISSN : 2112-2083 **Sommaire :**

L'atelier Laines et colliers:

L'atelier « Laines et Colliers », création de Lyliane, a exposé à Nyons pendant les fêtes de Noël et Nouvel an et sera à nouveau présent pour les fêtes de Pâques à la salle Roumanille du mardi 18 avril au dimanche 23 avril de 10h à midi et de 14 heures à 18 heures tous les jours. Les revenus de l'Atelier nous permettent d'offrir une bourse aux étudiants pour leur formation de soignant.



ÉditorialNous vivons un début

Nous vivons un début d'année agité. Nous nous sommes grandement inquiétés pour Bernardin qui semble bien se sortir de son grave accident de moto. Il a pu, voici peu, reprendre son travail de dentisterie!

A Nioumoune la nouvelle REINE DES ÎLES

vient d'être intronisée, deux ans après le décès de Djibolone Tabar que nous avions bien connue au long de quinze années de travail sur les îles. Yvonne, infirmière qui a participé à plusieurs de nos missions a représenté sur place l'association lors des festivités. Nous souhaitons longue vie et le plus beau des règnes à Marie-Augustine Tabar.

Nous voyons avec une grande satisfaction plusieurs associations se succéder sur le terrain en se référant à notre expérience et en confiant à Hyacinthe la gestion de leur logistique en ce qui concerne leurs déplacements sur les îles: les Italiens du CPAS, APPEL, Solidarité Santé. La pirogue Kassoumaye de « Marins sans Frontières » est ainsi bien employée. Nous poursuivons notre plan B :

- Projet « Sage-femme itinérante munie d'un échographe portable » Anaïs a validé la formation à l'échographie obstétricale et la voici enrôlée auprès de Marie-Désirée.

Une action de dépistage du cancer du col utérin a pu être menée. MERCI à la Fondation « Centre Maternel des Plantes » qui nous apporte un soutien considérable dans ces actions par l'intermédiaire de la Fondation de France.

- Le Projet « Laboratoire de prothèses dentaires » à Nioumoune tarde à démarrer (santé de Bernardin, lenteurs administratives).
- Poursuite de l'attribution des bourses aux soignants en formation tant au Mali (en collaboration avec SMARA) qu'en Casamance. Une matrone et un agent de santé seront formés pour le village de Nioumoune. Deux sages-femmes sont en seconde année et une 3^{ème} déjà diplômée se forme à l'échographie.
- Poursuite du soutien au service d'ophtalmologie et d'optique de l'hôpital de Bignona
- En pays Dogon nous avons financé un nouveau puits en partenariat avec « Via Sahel ».
- Hyacinthe Diedhiou continue à superviser les activités en cours . Nous le félicitons ainsi que Valérie, son épouse, pour la naissance de la petite Louise voici peu à Castres.

Le 30 septembre se tiendra la nouvelle AG au cours de laquelle aura lieu l'élection d'un nouveau CA.

District de Diouloulou

Nous travaillons avec l'équipe et le médecin-chef du district de Diouloulou dont dépendent les îles de Basse-Casamance.

La sage-femme Marie-Désirée poursuit la surveillance et la prise en charge des femmes enceintes, désormais assistée d'Anaïs reçue à la formation échographique.



Kadialy, premier boursier d'ANIMA est à leurs côtés comme infirmier tout comme Paul officiant toujours à Kouba.

Ce sont donc quatre soignants de la famille ANIMA qui oeuvrent auprès du médecinchef du district. Nous remercions la Fondation Centre Maternel des Plantes ainsi que Go-Sénégal pour le soutien qu'ils nous apportent, en particulier dans la formation des sagesfemmes et dans ces missions sur les îles, dont nous assurons la logistique (dépistage du cancer du col et suivi obstétrical).

Pour remplacer Emma (dont nous vivons mal la défection) et Khalifa à Nioumoune nous participerons à la formation d'une nouvelle matrone et d'un agent de santé communautaire.

Nous avons mis à disposition du technicien supérieur d'ophtalmologie la lampe à fente transportable pour ses consultations sur le terrain et au centre de santé.

Nouvelle REINE des ÎLES

Le grand cérémonial animiste sur l'île de Nioumoune vient de proclamer et d'introniser une nouvelle REINE des ÎLES Marie-Augustine Tabar, après le décès voici deux années de Djibolone Tabar à plus de 95 ans. Une foule immense est accourue jusqu'à Nioumoune pour rendre hommage à la nouvelle REINE.



ANIMA était représentée par Yvonne, I.D.E. (qui a participé à plusieurs de nos missions) assistée bien entendu par Hyacinte et Séraphin nos représentants régional et local.

Nous présentons à la REINE et à ses sujets tous nos souhaits pour que la population des îles voit le meilleur avenir possible; et pour que les enfants reçoivent une éducation de bien meilleure qualité et bénéficient de tous soins appropriés tout en conservant au fond de l'âme leurs coutumes et leurs croyances animistes qui unissent les Diolas de Casamance mais aussi ceux de Gambie et de Guinée Bissau.

Prothèses DENTAIRES MÉDECINE SCOLAIRE

L'accident survenu à Bernardin nous a mis en émoi; heureusement il a pu reprendre son travail. Nous peinons à ouvrir le cabinet de prothèses dentaires car nous attendons la finalisation de la convention qui en permettra le fonctionnement. Nous avons reçu un bel échantillonnage de dents d'Ivoclar Ivadent: merci.

Marcel, chirurgien-dentiste se rendra fin avril sur place et nous espérons alors pouvoir réaliser l'inauguration et le lancement de ce cabinet de prothèses. Nous remercions l'équipe Doma-Doma de Kabrousse pour le don du fauteuil dentaire.

Les italiens du CPAS ont exploré les îles sous la gouverne de Hyacinthe, à bord de la pirogue « Marins sans Frontières » et s'impliquent donc pour prolonger nos actions de médecine scolaire tandis que APPEL se propose de rénover l'école maternelle de Nioumoune.

Nous espérons pourvoir nous rendre à la grande réunion AP-PEL à Nîmes le 24 juin.

A Kouba, ANIMA a pu participer à la construction du toit de l'école maternelle: merci au Fonds Louis Marescaux.

Enfin nous nous félicitons de l'excellente relation avec « Marins sans Frontières » dont la pirogue se révèle indispensable.

Le C.A. a nommé Lyliane Menguy au poste de secrétaire après la démission de Sophie Mailhé. Je vous donne rendez-vous le

Je vous donne rendez-vous le samedi 30 septembre à 15 heures à Nyons pour notre A.G. Cotisation ANIMA (15€) et tout don entraînent la remise d'un reçu fiscal.